



Erster Spatenstich Kreisverkehr Knotenpunkt L 16, MAFZ Paaren

26.05.2008

Der Landrat des Landkreises Havelland, Dr. Burkhard Schröder, hat heute Vormittag gemeinsam mit dem Bürgermeister der Gemeinde Schönwalde-Glien, Bodo Oehme, und dem Geschäftsführer des MAFZ, Gerhard Weiß, den 1. Spatenstich für den Kreisverkehr Knotenpunkt L 16 / neue Zufahrtsstraße zum Großparkplatz MAFZ Paaren vorgenommen.

Hintergrund der Baumaßnahme ist die Erweiterung des bestehenden Konzeptes des MAFZ Paaren als Standort von Messen und Leistungsschauen, Kultur- und Sportveranstaltungen. Nach Erreichen des Endausbauszustandes des MAFZ Paaren im Glien im Jahr 2009 wird mit einer drei- bis vierfach erhöhten Besucherzahl gerechnet.

Zur Minderung der Schallimmission für die Anwohner der Gartenstraße ist die Errichtung des Großparkplatzes auf einer östlich der Grundstücksgrenze des MAFZ Paaren befindlichen Fläche geplant. Die Besucher werden dann über eine neue Zufahrtsstraße direkt auf den Parkplatz geleitet.

Die Anbindung der neuen Zufahrtsstraße an das bestehende Straßennetz erfolgt durch die Anordnung eines Kreisverkehrs als Knotenpunkt mit der L 16 und der Gartenstraße. Der Kreisverkehr wird mit einem Außendurchmesser von 30 Metern in bituminöser Bauweise gebaut. Im Zuge des Knotenneubaus werden auch die angrenzenden Gehwege, Grundstückszufahrten und Bushaltestellen neu gestaltet.

Bauzeit: 26.05.2008 bis 29.08.2008. Die Baudurchführung übernimmt die Bietergemeinschaft LBL Leitert Baudienst Leistungen und Gala Bau Pausin / Hans Göttsche Straßen- und Tiefbau aus Schönwalde-Glien. Die Baukosten betragen 400.000 Euro einschließlich Planung, Baufreimachung und Leitungsumverlegungen.

[Zurück](#)